
 
REUNIÃO CONSELHO TÉCNICO ABVO 12/11/2024  

 
Conselheiros 
Presentes: Bayard Umbuzeiro Neto, Adalberto Casaes, Torben Grael, Felipe Ferraz, Michele D´Ippolito,  
Ausentes: Lars Grael, Francisco Freitas, Alexandre Martinho. Marcelo Belloti 
 
Participantes Convidados: Paulo Gonçalves, Augusto Moreira e Lars Miller (diretores e conselheiros fiscais) 
 
A pauta da reunião foi: 

1. Leitura Aprovação ATA reunião Anterior (15.10.2024) 
2. Apresentação Ações ABVO  
3. Calendário 2025  
4. Categorização Profissionais e Amadores (WS-Corinthians) nos principais Campeonatos Nacionais  
5. Assuntos Gerais   

 
O Comodoro da ABVO abriu a reunião enfatizando a grande importância das reuniões do conselho tecnico 
para tomada de decisões, agradecendo a presença de todos e pedindo que dentro possivel, todos participem 
para que as decisões sejam tomadas por uma maioria colegiada.   
 
 

1. Aprovação da ATA anterior  
Os conselheiros presentes, tiveram oportunidade de conhecer conteúdo da ATA antecipadamente, 
dispensando sua leitura e considerando a mesma aprovada.  

2. Apresentação Ações ABVO  
O comodoro Bayard explica que apresentou a DIRETORIA um resumo das ações e realizações da 
entidade para que a diretoria pudesse previamente opinar sobre a apresentação que será feita em 
AGO convocada para o dia 05/12/2024. A mesma apresentação demonstrada a este conselho. A 
apresentação contém algumas ações e resultados obtidos até agosto de 2024. Contém ainda análise 
sobre o número de sócios, receitas / despesas e propõe algumas ações para 2025 

 
3. Calendário 2025  
A reunião discute a questão do calendário de 2025, que depende fundamentalmente dos clubes e 
federações e que Bahia, Rio de Janeiro, Rio Grande do Sul ainda não teriam enviado seus calendários 
tornando impossível a consolidação no calendário nacional. No entanto, alguns grandes eventos já 
teriam sido definidos, inclusive o campeonato brasileiro de oceano 2025. O comodoro Bayard, 
esclareceu os questionamentos sobre o campeonato brasileiro de oceano 2025, reafirmando sua 
realização entre os dias 17 à 20 de Abril/2025, em Búzios, promovido pelo ICAB. Esclareceu ainda que 
será campeonato das regras BRA-RGS e ORC, conforme acordado com o coordenador geral da regra 
BRA-RGS, Alexandre Martinho. 

propõe o desenvolvimento de uma nova funcionalidade no site da ABVO, exclusivamente para 
controlar numerais, que são, segundo a World Sailing, prerrogativa da ABVO que é autoridade de 
Vela de Oceano no Brasil. Devido a questão de indisponibilidade financeira, o desenvolvimento 
deverá ser feito dentro do ano fiscal de 2025. 

  



 
4. Categorização Profissionais e Amadores (WS-Corinthians) nos principais Campeonatos 

Nacionais 

O comodoro apresentou o tema que tem sido recorrente entre velejadores, o desejo de criar dentro 
de cada regra e suas subdivisões, a subdivisão de Profissionais e amadores. Assunto é polemico pois 
interfere diretamente em custos dos eventos, relacionados a premiação. Os conselheiros Torben e 
Felipe Ferraz, ponderaram que a Vela é o único esporte que permite a competição entre profissionais 
e amadores juntos. A criação de mais uma subdivisão dentro das subdivisões existentes de cada regra 
foi considerada inadequado. As próprias regras ORC e RGS, per si, já distinguem os profissionais dos 
amadores em sua essência. Após exaustivo debate, o tema foi considerado ainda não maduro 
suficientemente para que haja interferência da ABVO. 

5. Assuntos Gerais   
O comodoro Bayard, propôs a criação de Nota Tecnica para incentivar a inclusão feminina na Vela de 
Oceano, o assunto proposto foi acolhido pelos conselheiros inclusive o conselheiro Torben, trazendo 
exemplos de grandes eventos mundiais em que a inclusão de mulheres tem ocorrido com grande 
frequência e é realidade no mundo inteiro. A proposta foi aprovada e acabou sendo ampliada para 
que se abra este conselho técnico e na própria diretoria, o que imediatamente foi aceito, sendo 
solicitado aos presentes que apresentassem nomes e contatos de velejadoras que pudessem e 
desejarem participar. Conselheiro Torben, propôs o nome de Gabi Nicolino. Conselheiro Felipe 
propôs o Nome de Daniela Sanches, Conselheiro Lars propôs o nome de Marina Gerdullo.  

Todos os nomes são muito bem-vindos dependendo apenas que tais indicações sejam contatadas 
pelos conselheiros que indicaram. 

Conselheiro Torben trouxe o tema das metodologias de apuração de resultado das regatas da regra 
ORC, se posicionando quanto a utilização do TOT comparado ao gerenciamento, diante dos 
frequentes erros de apuração desde o tempo do IOR. O tema seguiu em debate por todos os 
conselheiros devendo ser constantemente avaliado. O comodoro informou sua grande preocupação 
com dois aspectos fundamentais da ORC, no que diz respeito a credibilidade da regra, que são a 
medição correta de cada barco e correta aplicação das diferentes metodologias de apuração de 
resultado da regra ORC. Dito isto, há previsão de ação específica da ABVO EM 2025, para que seja 
feita capacitação de medidores e oficiais de regata quanto aos sistemas e metodologia ORC. 

 

Nada Mais havendo a ser tratado, comodoro deu por encerrada a reuniao  

 
 

Bons Ventos 
Santos, 15/10/2024 

Bayard Freitas Umbuzeiro Neto 
COMODORO 


